
   

 

 むつ市議会第２１９回定例会一般質問 

 

（平成２６年３月６日から） 

質 問 順 序 議 席 番 号 通    告    者 

１ １３ 番 濵  田  栄  子  議 員 

２  ２ 番 横  垣  成  年  議 員 

３  ３ 番 工  藤  孝  夫  議 員 

４  ５ 番 川  下  八 十 美  議 員 

５  ９ 番 東     健  而  議 員 

６ １０ 番 石  田  勝  弘  議 員 

７ ２２ 番 鎌  田  ち よ 子  議 員 

８ １２ 番 斉  藤  孝  昭  議 員 

９ １４ 番 浅  利  竹 二 郎  議 員 

１０ ２３ 番   池  光  弘  議 員 

１１  ８ 番 佐  賀  英  生  議 員 
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質 問 者   １３番  濵  田  栄  子  議 員 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 答弁を求める者 

１．義務教育について (1) 小学校における英語教育は新年

度からどのように変わるのか問う 

(2) 英語教育を強化し、中学校卒業ま

でには日常会話ができるようにす

るべきと思うが、考えを問う 

市 長

教育委員会委員長

 

 

 

質 問 者    ２番  横  垣  成  年  議 員 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 答弁を求める者 

１．公共施設について (1) 耐震性について 市 長

教育委員会委員長

２．むつ市地域新エネル

ギービジョンについて 

(1) 同ビジョンの総括と今後につい

て 

市 長

３．次期青森県基本計画

について 

(1) 同計画の諸問題について 市 長

４．原子力について (1) 原子力の諸問題について 市 長
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質 問 者    ３番  工  藤  孝  夫  議 員 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 答弁を求める者 

１．政治姿勢について (1) 特定秘密保護法に対する市長の

所見と意思表示について 

市 長

２．介護保険制度の改正

後の諸問題について 

(1) 要支援者の介護保険サービス外

しについて 

(2) 要介護１と２の方の施設入所締

め出しの懸念について 

(3) 介護保険サービスを利用した場

合の自己負担の引き上げについて 

市 長
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質 問 者    ５番  川  下  八 十 美  議 員 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 答弁を求める者 

１．自治基本条例の制定

について 

(1) 自治体の憲法とも言われる自治

基本条例の制定を 

(2) 市民協働まちづくり会議の答申

に対する見解を求む 

(3) 市民、行政、そして議会の協働ま

ちづくりの理想の形態は 

市 長

２．まちづくり政策の私

案の提言について 

(1) ドッグランの建設について 

(2) 水郷の花公園建設について 

(3) 天然記念魚とも言われるスギノ

コの保護と養殖について 

(4) ２０２０年東京オリンピック・パ

ラリンピック聖火リレーを、本州最

北端大間崎からむつ市経由のコー

ス設定を 

市 長

教育委員会委員長
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質 問 者    ９番  東     健  而  議 員 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 答弁を求める者 

１．北海道新幹線開業と

広域観光について 

(1) 北海道新幹線開業について 

 ①新幹線の新函館（仮称）延伸につ

いて 

 ②奥津軽駅（仮称）へのアクセスに

ついて 

 ③国策から疎外された下北半島の将

来について 

 ④津軽海峡軸構想について 

(2) 広域観光への対応について 

 ①下北半島の閉塞感をどの様に捉え

ているか 

 ②広域観光を最大限に活用する対策

について 

 ③外ヶ浜町への海上交通の強化策に

ついて 

 ④道南の松前町との交流について 

 ⑤広域的な観光遊覧船の運航につい

て 

 ⑥下北半島と津軽半島の交流強化に

ついて 

(3) 本市の取り組むべき課題につい

て 

 ①脇野沢を窓口に観光客の受け入れ

を強化する考えは 

 ②新幹線開業に合わせた本市のビジ

ョンの策定について 

 ③下北半島の循環型道路の整備促進

について 

 ④外ヶ浜町との避難協定締結と観光

の連携について 

 ⑤むつ市のうまいは日本一のキャッ

チフレーズと外国語併記について

市 長
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質 問 者   １０番  石  田  勝  弘  議 員 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 答弁を求める者 

１．地熱発電について (1) 国内の地熱発電の現状は 

(2) 弘前大学との協定締結時期は 

(3) 先進地視察や市民の理解を深め

るための講演会について 

(4) 地表調査の着手時期および発電

所建設から操業までのタイムスケ

ジュールについて 

(5) 事業化への実施主体についてと

市のかかわりについて 

(6) 発電所操業による地元振興策に

ついて 

市 長

２．教育行政について (1) 小学校担任による体罰行為につ

いて 

(2) 通常国会で取り上げられている

教育委員会改革についての所感は 

市 長

教育委員会委員長

３．むつ市子どもネブタ

について 

(1) 衰退する子どもネブタについて 

(2) 市のできる援助について 

教育委員会委員長
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質 問 者   ２２番  鎌  田  ち よ 子  議 員 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 答弁を求める者 

１．障害者支援について (1) 社会生活技能訓練について 

(2) サポートブックについて 

市 長

２．高齢者施策について (1) 孤立死・徘徊対策について 

(2) 介護マーク配布事業について 

(3) 詐欺被害対策について 

市 長

教育委員会委員長

３．ひとり親家庭支援に

ついて 

(1) 本市の現状について 

(2) 婚姻歴のないひとり親の実態に

ついて 

(3) みなし寡婦控除の導入について 

市 長

教育委員会委員長

４．子どもの健康につい

て 

(1) 肥満について 

(2) 視力について 

(3) メディアからの影響について 

市 長

教育委員会委員長
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質 問 者   １２番  斉  藤  孝  昭  議 員 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 答弁を求める者 

１．自治基本条例につい

て 

(1) 自治基本条例の必要性について

所見を伺う 

(2) 市民協働まちづくり会議からの

答申に付記された四つの意見に対

し、それぞれどのように具体的な対

応をするのか 

(3) 自治基本条例制定までのプロセ

スを示せ 

市 長

２．地域経済について (1) 平成２６年単年度の地域経済の

見通しについて、また、平成２７年

度以降はどのように予想するのか

所見を伺う 

(2) 苦しい住民の生活に対し行政は

何ができるのか 

市 長

３．教育行政について (1) 道徳教育の再考について 

(2) ゆとりのある教育現場について 

教育委員会委員長
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質 問 者   １４番  浅  利  竹 二 郎  議 員 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 答弁を求める者 

１．高齢化社会での思い

やりについて 

(1) デジタル化が進み便利な世の中

になった反面、社会の進歩に追いつ

けない高齢者等への配慮について 

(2) 「老人憩の家」の衛生環境（トイ

レ）を、使用者（高齢者等）に優し

い方式に改善することについて 

(3) コミュニティの拠点としての役

割を担う「銭湯」の存続について 

市 長

２．「合併自治体の支所

費支援」報道に関連し

て 

(1) 平成の大合併時点で、旧合併町村

に支所を設置した自治体に平成２

６年度から「支所運営費」を財政支

援するとの報道の詳細について 

(2) 旧合併町村に対して、これまで施

策として行ってきた地域振興、活性

化対策及び今後取り得る施策の方

向性について 

市 長

３．むつ市が管理する河

川について 

(1) 近年、多発するゲリラ豪雨、集中

豪雨等異常気象に備えるための河

川整備の必要性について 

(2) むつ市が管理する河川の整備計

画について 

市 長
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質 問 者   ２３番    池  光  弘  議 員 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 答弁を求める者 

１．防災減災について (1) 一昨年の大雪被害の教訓から市

が考える対策は 

(2) 災害時、支援物資はどのくらいあ

り、どこまで配布できるのか 

(3) 大雪になった時の学校休校規約

はあるのか 

市 長

教育委員会委員長

２．公共施設について (1) 喫煙場所がある、ないの基準は何

か 

市 長

教育委員会委員長

３．運動公園について (1) 駐車場が少ないが、増やす考えは

ないのか 

市 長

 

 

 

質 問 者    ８番  佐  賀  英  生  議 員 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 答弁を求める者 

１．スポーツ振興につい

て 

(1) 新市民体育館の必要性について 

(2) 新市民体育館は県営体育館でと

いう考えはないか 

市 長

２．保健福祉行政につい

て 

(1) 市民の平均寿命を延ばすため、健

康診断に血管年齢測定器を活用し、

健康増進を積極的に行う意思はな

いか 

(2) ノロウイルス対策について 

 ①調理員のノロウイルスの検査は、

今後どのように行っていくのか 

 ②人と接する機会の多い保健福祉部

職員と保健師のノロウイルス検査

は、どのようにして行っていくのか

市 長
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